

«El protestantismo, activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes. Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predomios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Órgano de la "L. A. S. C."

«He nacido en la Religión Católica y quiero cumplir con los deberes que me impone y recibir los auxilios que administra. Celebraré la misa todos los días en la Cámara vecera y expondré el Santísimo Sacramento durante cuarenta horas. Cuando he ya muerto, colocaréis el altar a mi cabecera, continuaréis diciendo misa y no cesaréis hasta que mi cuerpo descanse en la tierra.» — Napoleón al morir.

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina 150 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual ₡ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 29 DE OCTUBRE DE 1929

Número 3275

Palabras editoriales

## Nuevo tributo para los costarricenses

Cada vez que el Gobierno, llámese Congreso o Ejecutivo, quiere aumentar la pitanza de sus servidores, o crear más puestos como en el caso actual, se recurre al proceso legendario de crecer las cargas del pueblo.

Este es el sistema barato de nuestros estadistas de cartel, que luego van pregonando su fama hasta el exterior, pero que llegados los tiempos de las vacas flacas—como ahora—poco hacen, pues gobernar con buenos tiempos y entradas mejores, es cosa fácil.

Don Ricardo Jiménez nos dejó ya una alza relativa en todos los tributos, pues tal fue la táctica soleista para deslumbrar y tener dineros con los cuales pagar los intereses de los constantes empréstitos fuereros que tanto nos han esclavizado, empréstitos que tuvieron la rara ventaja de cambiar deudas del cinco por ciento anual por otras más altas, de dejar de ser deudores de países latinos para convertirnos en esclavos de los banqueros norteamericanos.

Dentro de breves horas será ley de la república la nueva tarifa postal y telegráfica tan combatida por tanto diputado conocedor del mal tiempo económico que reina, adversada por todo el país y repudiada por todo el comercio y la industria que tiene que servirse del correo y del telégrafo para su desarrollo.

Sepa el país quienes lo sacrifican con nuevas cargas cuando bien se conoce que ya no podemos con tantas para llevar un gobierno de opulencia y de derroche, gobierno de abundantes sub-

secretarías y más abundantes delegaciones y autos, gobierno de desconcierto, que siguiendo la ruta de los anteriores liberales, irrespeta las instituciones más altas como la Constitución.

Y lo peor que lo que se quiere que sea medida de aumento para las rentas, será motivo contrario de disminución. Basta ver el cuadro de rentas publicado en La Gaceta del sábado para ver cómo hay ciertas oficinas telegráficas que nada producen con tarifa baja, y que menos darán con la alta que se avecina.

El correo debe ser barato para que sea frecuente, y hay que ponerlo al alcance de todos. Cada día se nota la disminución de pésames y tarjetas de felicitación, cabalmente por el alto precio del franqueo.

Por su parte el comercio, como tiene bodegueros y otros empleados, se está acostumbrando con notable economía y mejor éxito a repartir su propia correspondencia y todos prefieren la comunicación telefónica que por suerte va siendo abundante, a la telegráfica más lerdá.

Quede nuestra protesta ante el nuevo alzamiento de tarifas y ojalá el año que sigue no tengan diputados y miembros del Ejecutivo que volver sobre sus pasos y rebajar los nuevos, exagerados tributos que serán una nueva carga para la comunidad y una prueba más que solo se sirven puestos para aumentar la empleomanía, mientras las fuentes enriquecedoras de la agricultura y de la industria, se dejan de la mano de los gobernantes.

Lumen

## De la Pavimentación Favor alcanzado mediante Cristo Rey

Tan numerosa como otros años, lo que ha sido siempre el gran error de la Municipalidad, este organismo apenas funciona y está constantemente expuesto a las renunciaciones de sus miembros. Ahora es el deportista y periodista don Carlos Salazar Gagini el que se retira, pues han ocurrido sucesos que no le gustan.

Y de otro lado, el comercio está poco ganoso de contribuir pues su estado actual es de un profundo decaimiento con motivo de la crisis.

Gracias muchas, gracias, sean dadas al Emperador de los Emperadores al Buen Jesús, quien en unión de Santa Teresita del Niño Jesús, la ya popularísima Virgencita de Lizeux, devolvieron la salud a mi esposo Mercedes Sandoval y la dicha a familia.

MARIA ZUÑIGA DE SANDOVAL

En el Día de Cristo Rey de 1929

Anuncie en este día

## Congreso Constitucional

El Presbítero General Volio dió ayer en el Congreso la nota más triste de su sectarismo pretendiendo rebajar la partida de Culto que propuso el mismo Ejecutivo

Leída el acta fué aprobada.

Mora.—Pide revisión para aumentar el sueldo de un empleado de RR. EE.

Volio.—Oficina que debe aumentarse en veinte colones a ese empleado (ujier) por tener otros nuevos cargos que desempeñar.

(Puesta a votación la moción del R. Mora fué aprobada, quedando aumentado en veinte colones ese sueldo).

Saborío (Alfredo).—Insiste en la conveniencia de que el Congreso reconsidere su incorporación a la Unión Interparlamentaria por las conveniencias que tiene para la paz universal. Costa Rica deberá pagar un tributo de ₡ 300.00 anual.

(Puesta a votación fué aprobada).

Aguilar.—Plantea otra moción de revisión para aumentar el sueldo al agente fiscal en Puntarenas.

Picado.—Ruega al Sr. Picado que incorpore en su moción un aumento general para los agentes fiscales.

Jiménez.—Aprueba la moción. Villafranca.—No es justo que si acabamos de aumentar a un portero su sueldo a ₡150 le paguemos a los agentes fiscales lo mismo.

(Puesta a votación es aprobada).

En discusión la cartera de Culto. (Hay un presupuesto de ₡ 68.200 anuales.)

Volio (Jorge).—Dice que es excesiva la cantidad de ₡100.000 que asigna el nuevo presupuesto del Gobierno; propone reducirla a ₡68.000. Para pedir esa reducción se basa en que el año pasado de los eventuales de Culto fijados en ₡5.000 solo se giraron ₡700. (Valiente argumento). No está de acuerdo, dice con los ₡ 6.000 fijados para las Misiones del General por cuanto solo hay allí actualmente un Cura. Dice que la situación de la Iglesia en C. R. es muy otra a la de la época colonial en que había conventos que no existen hoy.

En forma denigrante se expresa de la labor de los P.P. Capuchinos. Dice que envían regularmente (como si no fueran libres de hacerlo) una cantidad de pesetas a su Casa Madre de Sarriá, Barcelona.

Agrega que es partidario de la separación de la Iglesia y el Estado.

En el curso de su peroración dice que los Redentoristas domiciliados en Alajuela no han sido admitidos en la Arquidiócesis.

Jiménez (Carlos M<sup>a</sup>).—Refiérese a lo dicho por el General Volio, pediría un aumento para la Misión de El General y el Cura de Buenos Aires y para los curatos de Guanacaste. Como ve el Sr. Volio, dice, los aumentos que pido son insignificantes.

Volio (Jorge).—Sostiene su tesis, diciendo que el curato de Buenos Aires debe pagarlo la Curia. Siento mucho no poder aceptar las insinuaciones del Sr. Jiménez.

Mendoza.—Pido la palabra para tratar con todo respeto el asunto de las misiones del Guanacaste. En la Iglesia Católica casi no hay nacionalidad, no hay diferencia entre extranjeros y nacionales.....

Volio (Jorge).—Interrumpiendo: ¿Me permite la palabra el Sr. Mendoza? Para decirle que no me he referido a sacerdotes extranjeros sino a la diferencia que existe entre el fraile y el sacerdote secular que no tiene asegurada su manutención por los conventos.

Mendoza.—Los P.P. Capuchinos no han pedido ninguna subvención y es natural que ellos manden una cantidad de dinero a la Casa Madre donde se educaron gratuitamente; y se trata además de dinero legítimamente adquirido. Los P.P. Capuchinos no sólo van a misionar a esos lugares lejanos, sino que llevan medicinas y otras muchas cosas. Cree que pueda reducirse una partida destinada a adornos de templos y los eventuales que suman ₡ 20.000. Debo aclararle al Sr. Volio que el Sr. Arzobispo

## Al exterior llaman

Un cuarto de millón de colones gastará el flaco erario nacional en mantener el año que sigue una nube de cónsules de carrera que se van a nombrar. Por supuesto, que esto de la carrera solo se refiere a la que emprenderán en los lujosos vapores de la United Fruit para el exterior, pues ya se sabe que aquí se solicitan los amigos para el puesto en pago de servicios políticos o personales de los favoritos oficiales.

Y se sube el presupuesto de inútiles representaciones en el exterior cuando quedarán en la patria los maestros malamente pagados, los policiales con raquíticos sueldos y muchos otros que trabajan pero que no tienen eventuales como han de tenerlo los cónsules y vicecónsules pues de todo habrá en la viña de don Cleto.

Economía pregonan todos, pero economía no se hace, pues ante todo nos gusta lo aparatoso.

El comercio tendrá que sacar

Pasa a la pág. 4

no se ha opuesto a que vengan los Redentoristas a San José; contestó únicamente que, así como estaban los Capuchinos en Cartago, era conveniente que los Redentoristas se fijaran en Alajuela; vienen cuando se solicitan sus servicios.

Volio.—Insiste en su moción de rebajar el nuevo presupuesto a ₡ 68.000. Atiendo la indicación del Sr. Mendoza de rebajar el presupuesto de eventuales a ₡ 5.000.

Sancho.—Está contra la moción de Volio. Le causa extrañeza que cuando nadie ha impugnado el Presupuesto en ninguna de sus Carteras, antes bien hasta se han hecho aumentos como el de los empleados del Pacífico, de ₡ 46 000, por estimarse justo, ahora viene a pretenderse rebajar la suma propuesta por el Ejecutivo en la Cartera de Culto. El Gobierno no ha sido «suave» como dice el Gral. Volio, al pedir un aumento en dicha Cartera. No ha hecho otra cosa que cumplir con un acto justiciero, sabiendo que rige una nación católica.

Es un absurdo pedir a estas horas la separación de la Iglesia y el Estado, en momentos en que las principales naciones de Europa estrechan por medio de concordatos sus relaciones con el Papado, sabiendo que con ello laboran por la mejor armonía de los pueblos.

El reino italiano acaba de poner fin a sus dificultades con la Curia Romana celebrando con ella un tratado por el cual reconoce la soberanía del Pontífice. No cree que Costa Rica pretenda estar a un nivel más alto de civilización para acoger un proyecto en sentido inverso.

S. de P.

# Fraternidad

Para las Hermanas de la Tercera Orden de Nuestra Señora de Las Mercedes

«Dame de beber» dijo Jesús a la bella hija de Sísar cuando sentado sobre el brocal de la fuente de Jacob violó acercarse con su cántaro.

—«Un judío,» — exclama ella con asombro—puede por ventura beber el agua que le brinde el ánfora samaritana?

—«Dame de beber» repitió el Maestro con aquella voz apacible, convincente; y ella obedeció. Inclino el cántaro rebosante de linfa fresca y transparente para que los labios purísimos del Nazareno tomaran un sorbo de aquel líquido. Luego la mano de Jesús trazando un signo extraño bendijo la vasija de tosca arcilla.

—Pero, agregó la habitante de Siquem cada vez más admirada, con acento lleno de candor —es que este recipiente será después que has dicho esas palabras y trazado esos signos misteriosos, poseedor de algún privilegio?

—Mira, replicó el Anunciador de la vida eterna;—derrama el agua que contiene para que veas lo que ha sucedido. Entonces ella, obedeciendo de nuevo, miró sin comprender cómo el hilo del agua salía interminable cual si se brotara de una fuente inagotable.

—«Anda, díjole Jesús y dale de beber a los judíos para que cesarezca su odio por los samaritanos. Días después aquella mujer se presentó de nuevo ante el Rabí para inquirir acerca del secreto que encerraba el agua contenida en el cántaro. Es, le dijo el Maestro de las ignaras multitudes, el agua de la fraternidad, el que la toma no podrá contener el ímpetu del manantial que se formará en su corazón y tendrá que brindarla a los que le rodean convirtiéndose todos en verdaderos hermanos; cuando el mundo de los hombres la haya apurado, odios, rencores, venganzas emprenderán la fuga, para ir a sepultarse en el Averno.

Qué ciertas y consoladoras frases, amadas compañeras; si somos hermanas en la Cruz redentora, si hemos apurado no sólo esa agua milagrosa en la pila

bautismal sino la sangre preciosa del Mártir del Calvario, por qué entonces ha de haber algún pretexto que nos impida unirnos en un estrecho abrazo?

Es que a veces el egoísmo o la ignorancia hace a la humanidad olvidar que existe esa fuente preciosa dentro de cada ser y la reserva oculta en el fondo del pensamiento o del corazón para que sea surtidor del orgullo humano respeto del propio mal entendido. Es que el hombre olvida con facilidad que al entregarse a Cristo se entrega también al servicio de la humanidad doliente, pero al mismo tiempo egoísta y falaz y que con el líquido de esa fuente de amor ha de apagar la sed de odio y sofocar el incendio de la venganza en el corazón del descreído e inconforme.

«Perdónanos Señor, así como nosotros perdonamos a los que nos ofenden» son palabras que se repiten diariamente y que constituyen un rocío trasudado de una ánfora divina, el corazón de Cristo.

«Padre, perdónalos, porque no saben lo que hacen», es el torrente de amor que sale de esa misma ánfora y se desborda por sus labios para disculpar su tormento y el suceso inaudito de su muerte.

La fraternidad es hija del amor; si las mujeres venimos al mundo con la misión de mantener encendida esa hoguera, que se cumpla nuestro destino, seamos fieles portadoras de la chispa y llevémosla al sitio a que la suerte nos conduzca para desarrollar nuestras actividades. Conservemos en nuestra alma el amor al sublime Predicador de la tierra judaica y a su excelsa Madre bajo el título de Las Mercedes, hagámoslo extensivo a los corazones humanos que nos rodean y nos haremos dignas de la Redención que nos trajo el Evangelio, a él debemos que las cadenas de nuestra esclavitud se rompan y que terminara la leyenda trágica de la mujer en Oriente,

ESTHER

## ¡Una buena madre!

La base sólida en el hogar una madre buena, honrada y santa. Es el pedestal del hogar, que bien cimentado por una buena madre, se puede decir nunca muere porque la memoria de una honorable buena y santa matrona de continuo trae aparejado el recuerdo del hogar que calentó con su amor y el cumplimiento sagrado de sus deberes. La grandeza, pureza y virtud ya se preconiza desde que eligió su madre a mujer tan pura como aquella doncella del templo que se llamó María, hija de Joaquín y Ana. Es este un motivo tan precioso, que un hermoso y extenso libro pudiera escribirse; pero ¡ah! esto solamente se concede a plumas privilegiadas. ¡Pudiéramos hacer la figura: plumas engarzadas de oro en el sentido metafórico como la de tantos que hay con esa dicha de ser eruditos! nosotros, apenas podemos decir: que la manera de una madre honrada, buena y santa, llena de orgullo santo a los que quedaron como sus hijos y eso hace sentir satisfacción para la vida. Pensamos que hijo de una buena madre, jamás pudiera suicidarse si en el momento de su locura piensa en ella ¡Bendigamos a Dios todos los que tuvimos la dicha inmenas de gozar al amparo de una santa madre! Por lo general una buena madre hace convertirse a un marido malo; mas un buen hombre no torna, no cambia en buena a una esposa mala.

Augustinus

### Recalificación de los alquileres del Mercado

Ha seguido trabajando la comisión que está rectificando los alquileres de ese edificio municipal.

Parece que el contento no es mucho, pues ha habido que aumentar los precios.

En el momento de la intensísima crisis actual, no parece ni justo ni equitativo que se suba al comercio el gasto de sus locales, cuando más se podrían mantener las cifras actuales.

Dícennos que don Eduardo Fernández que es de los nombrados, no asiste con regularidad por impedirse su negocio.

Ojalá que llegada la recalificación a la Comisión de Sanidad, administradora del Mercado, se dicte un buen acuerdo y se piense en el porvenir pues las tasas que se fijen serán para muchos años.

# LOTERIA DEL ASILO CHAPUI

Lista de números premiados en el sorteo de ayer

Número	Valor	Número	Valor
15	100	1937	200
47		1981	200
115		2015	100
	200	2027	200
128	200	2115	100
215	100	2150	200
315	100	2158	200
330	200	2161	200
335	200	2215	100
386	200	2315	100
415	100	2403	200
515	100	2415	100
597	200	2419	200
608	200	2515	100
615	100	2550	200
668	200	2573	200
695	500	2615	100
710	200	2715	100
711	200	2749	200
712	200	2815	100
713	200	2915	100
714	200	3015	100
715	20000	3070	100
716	200	3071	100
717	200	3072	100
718	200	3073	100
719	200	3074	100
720	200	3075	4000
815	100	3076	100
915	100	3077	100
1015	100	3078	100
1072	500	3079	100
1115	100	3080	100
1215	100	3110	1000
1246	200	3115	100
1315	100	3215	100
1415	100	3230	200
1435	200	3315	100
1480	500	3415	100
1499	200	3515	100
1515	100	3588	200
1615	100	3615	100
1635	200	3653	200
1715	100	3715	100
1785	200	3815	100
1815	100	3851	200
1891	200	3915	100
1915	100	3931	200
1928	200		

## LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena

para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima: Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares

y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desearon buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompaña el importe aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirse. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a La Plata Exchange

31 West 111 Street, New York, N. Y.

### ESCOJA

el remedio para las lombrices que más le agrade.

«Parasitoides Zúñiga»

es lo mejor

Tres cucharaditas por la tarde y tres por la mañana.

Boticas: Tropical, Oriental, Uribe & Pagés, Victoria, Nacional y Violeta

### VACUNA ANTITUBERCULOSA

— PREVENTIVA Y CURATIVA —

## FRIEDMANN

Curación rápida y positiva mediante una o dos inyecciones intramusculares. Al que pueda probar que no se mejora se le devuelve el dinero. Cada cual tiene ahora la ocasión de curarse.

Por atención del Dr. R. A. Grillo la vacuna se encuentra de venta A LOS MEDICOS en la FARMACIA GRILLO, en San José de Costa Rica.

### Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

### Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Gran Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 278

## La hoja del Dr. Zelaya referente al Guanacaste

Don Ramón Zelaya queriendo hacer plataforma política dipudatil, escribe una hoja en la que si bien es cierto dice algunas verdades, también lo es, que nos ofende en nuestra dignidad y ataca al clero de nuestra Provincia, que ni recibe subvención de nadie ni podría vivir del aire si no cobrara la ridícula suma de dos colones por un bautizo, quince o veinte colones por un matrimonio de las personas que algo tienen para pagar. A los pobres se les casa gratis.

Quisiéramos ver a don Ramón hecho sacerdote y ocupando un curato, el de Bagaces o Cañas, por ejemplo, para que entonces nos informara si continuaría abrigando las mismas ideas expuestas en la hojita de la plataforma.

Aquí en este pueblo no hay ni sacerdote desde hace más de veinte años por que un Sr. Amaya que fué el último que estuvo tenía que vivir de la caridad pública porque ni siquiera misas le pagaban, mucho menos había matrimonios. Vea si quiere don Ramón, cambiar su profesión, que según se nos informa ya no le produce casi nada en la capitel, por este curato. Tal vez estaría

contento con esas grandes subvenciones que según él le dan a los señores curas del Guanacaste.

Después el señor Zelaya para acabar de cometer una injusticia mayor con los señores curas, nos dice que aquí en el Guanacaste es la tierra de hijos naturales, achacándole a los curas la falta de matrimonios. Sin embargo, don Ramón no puede negar que en Francia por ejemplo hay muchos curas católicos, muchos Gobernadores para celebrar matrimonios de ambas clases, tanto eclesiásticos como civiles, sin embargo, allá como aquí, nacen esos hijos naturales, de lo cual, pruebas prácticas debe tener don Ramón de cuando vivió allá su vida de estudiante. De manera que no es la falta de curas ni Gobernadores el resultado de esos hijos, sino la maldad de los padres que los engendran, sorprendiendo la inocencia de las niñas, que se les confían quizá por creerlos caballeros. No le echemos la culpa a los señores curas, señor Zelaya.

Galimatías

Bagaces, 15 de Oct. de 1929.

## Santorial

Martes 29.—San Narciso ob. mr., Maximiliano, obispo y mártir santa Eusebia, virgen y mr.

SAN GARCISO, OBISPO Y MARTIR, DE GERONA

Nació este Santo en la ciudad de Gerona, de donde fué obispo a la edad competente. En la persecución de Diocleciano trabajó San Narciso para animar a los fieles y sostener su fe entre tan rudos combates. Inspirado por Dios salió de Gerona con su diácono Félix, y se encaminaron a Alemania, entrando en la ciudad de Augusta, según el aviso del Cielo. Con su predicación y milagros logró San Narciso multitud de conversiones, siendo la más notable la de Afra, pública ramera, la de Hilaria, su madre, tres criadas llamadas Digna, Eunomia y Eutropia, y la de Dionisio, tío de Afra, que todos fueron mártires. De regreso San Narciso a Gerona, fue recibido por su afligida grey con las mayores demostraciones de alegría. Tres años después, celebrando el santo sacrificio de la Misa, fue mortalmente herido con tres lanzadas, falleciendo el día 18 de marzo, a principios del siglo IV. Su sagrado cuerpo, colocado en una preciosa capilla, se conserva incorrupto en Gerona después de tantos siglos, obrando Dios por su intercesión multitud de prodigios.

### Aviso

Si necesita un cuarto confortable, contra temblores y céntrico, escriba a M. V. al apartado 13-52.

## Una visita al Buen Pastor en Guadalupe de Goicoechea

Con gran entusiasmo fue acogida entre mis amigas Rosa, Luisa, Florita y Elvira, la idea de hacer una visita al Buen Pastor, pues un hondo sentimiento de simpatía y admiración nos atrae hacia esa caritativa institución.

Efectuamos esta visita el domingo 20 del corriente mes y pasamos un rato muy agradable, tanto que me parece que a los estimables lectores del «CORREO NACIONAL», les interesará una reseña en la que al *periodista incógnito* y observador no se le escapó un sólo detalle.

A veinte minutos de distancia de San José, en tranvía, nos encontramos frente al nuevo edificio que ocupa el Reformatorio Nacional de Mujeres regentado por religiosas de la Orden de Nuestra Señora de la Caridad del Buen Pastor.

El edificio es magestuoso, se destaca sobre un campo inmenso sembrado de árboles frondosos.

Cruzamos el jardín y en la puerta principal llamamos casi tímidamente. Una voz amable en la portería nos hizo pasar adelante y, ya instaladas en el amplio salón de recibo, expresamos nuestros deseos de hablar con alguna de las Religiosas. En tanto, contemplamos con curiosidad todo lo que nos rodea, especialmente nos llama la atención los elegantes muebles de mimbre hechos por las reclusas de ese establecimiento; hablamos en voz baja, todo aquello nos inspira cierto recogimiento... cuán alta es la misión de las Monjas del Buen Pastor. Cuánto bien han reportado en nuestro País! Su obra es grandiosa porque sin más anhelo que dar culto a Dios, a quien han consagrado su vida,

se dedican a salvar, a rescatar las almas viciadas por el pecado...

Así pensando, y, al transcurrir un ratito, se abrió lentamente y sin ruido una puerta dando paso a una Religiosa, en la que reconocimos fácilmente a Sor María Inmaculada; adelantándose hasta nosotras nos saludó amable y cariñosa. Bastan apenas unas pocas palabras de ella para revelar su alma delicada e ingeniosa, particularidades esenciales en la sublime misión que desempeña.

Eso mismo pensé al conocer en otra ocasión a la Muy Reverenda Madre Provincial y la Madre del Niño Jesús de Praga, todas ponen su bondadoso corazón y su preclaro talento al servicio de una causa tan difícil.

Sor María Inmaculada nos llevó a conocer la planta baja del establecimiento. Al llegar al extremo de un corredor se encuentra la Capilla y estando el Santísimo Sacramento expuesto nos hizo entrar con estas palabras:

«Vamos primero a saludar al Maestro»; efectivamente, entramos, todo está arreglado con primor, las Monjas y Novicias hacen la corte al Divino Jesús y la música delicada del armonio completa aquel conjunto piadoso... allí unimos también nuestras plegarias a las de aquellas religiosas.

Al salir continuamos la visita, la Madre Inmaculada, en correcto español se refiere a las diferentes dependencias. Todo es amplio, los corredores hermosísimos por los cuales penetran al aire y a la luz. Tiene además una espléndida vista, nosotros la contemplamos extasiadas.

De pronto y al abrir una por-

Pasa a la pág. 4

Antes de permitir que lo operen, consulte al Dr. PADILLA

Esquina opuesta a la Botica Francesa.

TELEFONOS:

CONSULTORIO, 3820. HABITACION, 4153.

## EMPRESTITO DE LA Nacionalización Eléctrica

BONOS DE 50 y 500 DOLARES

Al portador - Libres de todo impuesto

con la garantía del Estado y respaldados por las rentas del Servicio Nacional de Electricidad, incluyendo los derechos de fuerzas de agua de toda la República.

Intereses al 8 por ciento anuales se pagarán trimestralmente

La venta a su valor nominal de esos bonos se principió el lunes 21 de los corrientes EN LA VENTANILLA No. 5 DEL BANCO INTERNACIONAL.

NOTA.—El Banco extenderá recibos provisionales para entregar luego en cambio los bonos definitivos tan pronto estén listos.

Contamos con su cooperación que nos la DEMOSTRARA comprando DE ESOS BONOS, que son hoy día una de las inversiones de dinero más cómodas y más seguras.

Junta del Servicio Nacional de Electricidad

## LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

“FUMO”

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, puigas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

SOLERA Y MOLINA

## MAGNESURICO

PODEROSO DISOLVENTE DEL ACIDO URICO

Preparado efervescente a base de Litina y Piperazina, asociados a la Magnesia con fermentos digestivos naturales.

Antiséptico intestinal para la dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc. etc.

LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS

Unicos distribuidores

BOTICA VARGAS

APARTADO 716

TELEFONO 2812

Anuncie en este diario

## Una visita...

Viene de la pág. 3ª  
tezuela que dá a otros corredores oímos gran algarabía... son las reclusas... muy jóvenes todas se entretienen en juegos propios de su edad. Al verlas parece que una sombra se desvanece ante ellas... han despertado del sueño del error y la primera mirada que encuentran es la mirada pura y cariñosa de las religiosas del Buen Pastor... y las primeras frases que han escuchado de sus labios penetraron muy hondo en su corazón.

Todo nos ha parecido magnífico, especialmente los talleres donde hacen los muebles de mimbre, los sombreros de palma y los telares. Todo pues dice muy alto de una reforma completa social y doméstica. Ahí se dignifica por medio del trabajo y la palabra de Dios.

Ocho años hace que se estableció en Costa Rica esta benéfica Institución debida al celo de la distinguida dama doña Sara Casal v. de Quirós.

Hay en el mundo 310 casas del Buen Pastor, contándose en los Estados Unidos más de 60.

Al cabo de una hora poco más o menos en la agradable compañía de Sor María Inmaculada, nos despedimos afectuosamente y muy agradecidos de todas sus atenciones.

Al salir del establecimiento y al cerrarse tras de nosotros la puerta fijos los ojos en el vacío, pienso entusiasmada en la intensa y fructífera labor de las Religiosas del Buen Pastor.

Eleonor Suesey

## Cloacas para el Paseo Colón

Este proyecto es ya una realidad por dicha; antes de pavimentar se está tendiendo la red tubular de cloacas, en lo que se ha hecho muy bien.

Llegó  
FRESCA  
Leche Condensada  
**NESTLE**  
Marca NIDO  
EL AGUILA DE ORO  
PUJOL HNOS.  
TELEFONO 3933

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.  
Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma  
TELEFONO 104 - APARTADO 927

## La suntuosa fiesta del Arcángel San Rafael en Escasú

Una vez más Escasú ha probado su catolicismo y el entero gusto que su pueblo pone a las fiestas religiosas, pasadas las afanosas labores agrícolas en las cuales todos consagran poner su esfuerzo constante, laborando ubérrimas tierras y sacando de ellas frutas sabrosas y abundantes.

Con motivo de la festividad de San Rafael, salvador de aquella población en azarosa época de antaño, organizó el señor Cura don Manuel Zavaleta, regocijos católicos de primera clase, con selectos números orquestales y con el auxilio de los Sres. sacerdotes, presbíteros Chaves, Jafoet Jiménez, Ricardo Lombardo y también Fray Luis, uno de los oradores más salientes de la Orden de los Dominicanos, que tanto bien hacen en nuestro país con sus excelentes predicaciones.

Durante la víspera hubo rosario solemne con una bella iluminación y predicación del sacerdote señor Lombardo, que con palabra fácil y concepto alto, supo ilustrar al auditorio tan numeroso, que apenas las bien ornamentadas naves podían contenerlo. Vísperas solemnes que culminaron al día siguiente con misas rezadas y cantadas, pagadas por la Junta organizadora del barrio San Rafael a cuyo frente se halla don Miguel Zúñiga, quien con sus compañeros

dió pruebas manifiestas del deseo que tienen a agradar a Dios con un culto de primera clase.

La predicación del día, encomendada al sacerdote dominico, fue muy satisfactoria para los escasuceños, así como la orquesta y el canto.

Lujo de pólvora herediana, de la mejor marea Chaverri sirvió para alegrar la población el día 23 y para solemnizar el 24 la elevación de la santa hostia.

Gusto da ver la devoción de señoras, caballeros y niños en Escasú que siguen con todo amor a su párroco que en cada festividad hace mayores esfuerzos y mejores devociones.

De la capital y pueblos vecinos salieron muchos romeros a esta celebración que finalizó con un ágape esplendoroso en la mansión parroquial, al cual fueron invitados los sacerdotes que oficiaron, el presidente de la Corte de Justicia licenciado don Matías Trejos y uno de nuestros redactores, todos los cuales salieron muy agradecidos de las muchas atenciones que se les brindaron en aquella casa y por aquel amigo.

Número especial de esta festividad fue el estreno de un magnífico ventanal que representa al Patronato de los Agricultores que tan reverenciado es en Escasú.

## Corte Plena Sesión del lunes

—Vsito el recurso de hábeas corpus interpuesto por el Licdo. Alfredo Saborío Montenegro, a favor de Víctor Manuel Cantillo, único apellido, y con lectura del informe del Gobernador de la provincia de Heredia en que manifiesta que Cantillo fué condenado por portación de arma prohibida por el Jefe Político del cantón de Santo Domingo, se dispuso declarar improcedente el indicado recurso.

—Se aprobó el nombramiento del señor Gonzalo Sánchez Bonilla para escribiente interino de la Alcaldía Segunda del cantón central Alajuela.

—Se admitió al señor José Joaquín González González su renuncia de Alcalde propietario del cantón de Alfaro Ruiz, y se nombró en su lugar al señor Ramón Arias Acuña.

—Se nombró al señor Mariano Saborío Blanco para portero del Juzgado Civil y del Crimen de

San Ramón, en reposición del señor Carlos Saborío Blanco, a quien se aceptó su renuncia.

—A indicación del Juez Civil y del Crimen de Liberia se nombró para Alcalde suplente de ese lugar al señor Tulio Vega Wells.

—Se nombró a los señores Roberto Núñez Ferrón y Jerónimo Gómez González para escribiente y portero del Juzgado de Liberia, en substitución de los señores Fernando Gutiérrez Rodríguez y Oscar Ruiz Velázquez.

—Tomada en consideración la solicitud de Mario Trejos Ramírez en que pide se le commute en multa la pena líquida de veinticinco días de arresto que le fué impuesta por el delito de lesiones inferidas a Belisario Sibaja Murillo, se acordó dar el informe de ley en sentido favorable.

—Examinada la solicitud de Bernardo Guardado Bran en que pide se declare que la pena de presidio indeterminado que le fué impuesta el 1919, cuando regía el Código Penal que derogó el de 1880, es actualmente la de deportación, sean veinte años, en virtud de haber sido derogado tal Código por la Ley de Nulidades, se acordó contestar que no es el caso de gracia y que el postulante ocurra ante el tribunal respectivo.

## Noticias del Exterior

### Marruecos quedará unido por vía aérea al centro de Europa

París, 28.—Según reportes recibidos de Tetuán, las autoridades de Marruecos expresan estar dispuestas a cooperar con la Corporación de Luftansa quien al presente está estableciendo una línea aérea regular para conexiones de las Islas Canarias con Sevilla y de allí con Berlín a fin de estar unida al centro de Europa por ese rumbo aéreo.

Se entiende que para este caso la mencionada Compañía necesitará tres aeródromos en Marruecos.

### A media noche anoche todavía se discutía en París la formación de nuevo Gabinete

París, 28.—Después de haber salido de la mansión presidencial

y de haber informado a Doumergue del progreso de las negociaciones hasta aquí hechas para la formación del nuevo Gabinete, Deladier, optimistamente dijo a los periodistas que estaba capacitado para anunciar la constitución de su Gobierno, optimismo que justamente no se reflejaba en los círculos parlamentarios ante los rumores de que habían surgido serias disensiones en el curso del Consejo celebrado esta noche y el cual aun siendo media noche, seguía contemplando los asuntos que llevarán al éxito o al fracaso de Deladier en su intento de formar nuevo Gabinete.

### Un record de duración en el aire

Berlín, 28.—El piloto alemán Kurt Simón rompió los records establecidos para duración en el aire por aeroplanos ligeros, habiéndose mantenido diecinueve horas continuas en el aire y cubriendo una pista demarcada de mil setecientos kilómetros.

## De Desamparados

### Noche Buena de los niños pobres.

El viernes por la noche, se verificó en el salón de la escuela, una concurrida asamblea de padres de familia, a la que fuimos atentamente invitados por el personal docente. A las 7½ p. m. dió principio la asamblea exponiendo el Señor Director, don Manuel Monge, los motivos de la convocatoria. Con frase sencilla pero llena de entusiasmo, agradeció el señor Director, en su nombre y en el de sus compañeros de labores, la amable acogida, pues casi no faltó nadie de los convocados. Expuso las ideas que tiene el personal docente, para hacerle en esta noche buena que se aproxima, una noche de alegría a los niños pobres y a algunos pobres que no están en la escuela. Oídos los pareceres, se acordó celebrar un gran turno, el 10 de noviembre próximo, con el este exclusivo y bondadoso fin.

Don Basileo Monge en nombre del Club Excelsior, ofreció la colaboración, haciendo una fiesta en el Club con tal fin y que el producto líquido sería para la noche buena de los niños pobres.

Se nombró una comité organizador del turno compuesto por

### AL EXTERIOR LLAMAN

Viene de la primera pág.

más elevados precios de la mercadería que introduce para que se puedan mantener más cónsules aunque no haya carreteras por las cuales pasar, pues ahora somos tan dichosos que no sirven ni las viejas y mucho menos las nuevas que solo han servido para engordar a empleados yanques que poco respetuosos a nuestras leyes, ni siquiera se han incorporado como ingenieros.

## Tilarán en su puesto

Hasta las cálidas regiones del Guanacaste ha llegado fructífero el movimiento constitucionalista. Ya hay un agente entusiasta de propaganda en Tilarán y en breve se organizará allá una luja directiva.

Quieren los guanacastecos sacudir el odioso yugo de la reelección de sus diputados pues muy bien piensan que hay hombres nuevos y honorables en la provincia para sustituir a los actuales que parecen haber heredado en la Cámara el patrimonio de la representación.

Los constitucionalistas presentarán pues batalla en aquellas latitudes, y así como los pueblos de Alajuela se han levantado como una sola fuerza, Guanacaste y Puntarenas harán lo mismo.

el señor Jefe Político, Don Juan María Esquivel, el señor Alcalde, don Tomás Herra, el Presidente Municipal, don David Rojas Flores, el señor cura Pbro. Elías Valecano, el Presidente de Club Excelsior, don Basileo Monge, el Director de la Escuela don Manuel Morge y don Eloy Fernández.

Desearnos el más completo éxito en esta jornada cívico social caritativa, y ojalá, que los niños pobres de todas partes, fueran tan bien atendidos, como lo hacen los abnegados maestros por los de esta ciudad de Desamparados.

CORRESPONSAL

Suscríbase a este diario

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA